
 

 

 

 

COMITÊ TÉCNICO DE SEGUROS - CTSEG   

Ata de Reunião Ordinária do dia 17/05/2023 

 

Reunião realizada por videoconferência (Whereby), com lista de presença pelo Google Forms, com 

checagem dupla a seguir. 

 

Presentes: Ariston Araújo, Ândria Floôr, Brenda Trajano, Camila Maximo, Carlos Teixeira, Claudia 

Ribeiro, Diego Raso Ferra, Douglas Moreira, Fernanda Chaves, Felipe Amado, Gabriela Krull, Jéssica 

da Silva Cardoso, Liliane Garcia, Mariana Aleixo, Máris Caroline Gosmann, Magali Zeller, Pietro 

Cafasso, Thaís Magalhães, Victor Braga, Vinícius Cecaroli 

 

Reunião secretariada por: Brenda Trajano 

 

Início: 10h / Término: 11:30h 

 

 

ACOMPANHAMENTO CAT CNSEG 

 O Sr. Gustavo Genovez não pode participar da reunião e a Sra. Gabriela passou o relato dele: 

por solicitação do Conselho Diretor da Cnseg, foi criado um grupo de trabalho para discutir solvência, 

especialmente risco de mercado e risco de subscrição para danos. Está sendo criado também um 

grupo de trabalho para elaborar proposta de medidas anticíclicas que sejam aplicadas em situações 

extremas, como pandemias ou guerras.   

 

ANDAMENTO GRUPOS DE TRABALHO 

 

1.1. Capitalização 

 CPA em consulta pública. O Grupo de trabalho atua em parceria com a FENACAP e é 

coordenado pela Sra. Patrícia Nepomuceno. Uma das participantes da reunião, Sra. Liliane 

Garcia demonstrou interesse em ingressar do grupo. A coordenadora do CT Seg, Sra. Gabriela 

Krull, informou que o grupo de trabalho está com inscrições em aberto. Alertou, ainda, que o 

grupo precisa definir novo tema para ser tratado, pois está sem tema no momento. Caso não 

defina um tema, precisará ser encerrado. 

 

1.2. Fluxos Realistas 

 Sra. Brenda Trajano, coordenadora do grupo, informou que o CPAO está em 

desenvolvimento pelo grupo, que estão ocorrendo reuniões quinzenais. Segundo informado 

por ela, o objetivo do grupo é de concluir o documento para passar para revisão do CT Seg 

na próxima reunião, dia 19 de junho. 

1.3. Mútuas e Associações:  



 

 

 

 Grupo de Trabalho está sendo iniciado. Segundo relato do Sr. Hamilton Martins, que não 

pode ser presente na reunião, os trabalhos serão iniciados formalmente em junho, a partir 

de reunião inicial. Ele informou, ainda, que teve o contato de dois atuários informando que 

já haviam trabalhado com APV. 

1.4. IFRS 17 

 Novo coordenador do Grupo, Sr. Pietro Cafasso, informou que solicitou aos participantes do 

grupo que confirmem caso desejem participar das reuniões e elaborações deste novo ciclo 

de entregas. Com os que retornarem confirmando interesse, será realizada reunião inicial 

para organização dos trabalhos e definição das agendas das reuniões.  

1.5. Longevidade 

 O coordenador deste GT intercomitês, Sr. Nelson Emiliano, indicou a participação de atuário 

de EFPC (Funpresp) como sub-coordenador do grupo. Grupo se encontra com inscrições 

abertas para início das atividades. 

 

DEMAIS ASSUNTOS 

 A Diretora de Seguros, Sra. Fernanda Chaves, indicou que o encontro presencial será dia 

19/06/2023, e que haverá almoço de confraternização. O local do evento ainda será definido, 

no Rio de Janeiro. A reunião contará com a participação do atuário Cesar Neves da SUSEP.  

 A diretora apresentou, ainda, sugestão de incluir nas reuniões do CT Seg palestrantes e 

assuntos pertinentes, tais como: Insurtech, ESG, etc. Reforçou, também, a importância do 

compartilhamento de conhecimento com a comunidade atuarial, seja por palestra, por 

publicações, ou outros.  

 O Sr. Douglas Moreira se apresentou, informando ser diretor de Insurtech, e se colocou à 

disposição para falar sobre esse assunto. Trouxe sua percepção, de que há poucos atuários 

em Insurtech e poucas Insurtechs que possuem atuário. Sr. Ariston Araújo também se 

manifestou, informando sobre sua experiência também trabalhando atualmente em 

Insurtech. 

 Sr. Carlos Teixeira adicionou à pauta da reunião o tema de rodízio das auditorias atuariais 

independentes. Sugeriu trazer para discussão com a SUSEP sobre a convergência entre os 

rodízios de auditoria atuarial e contábil. Como embasamento para a revisão do rodízio, 

indicou o ganho de eficiência de custos, melhoria no planejamento e sinergia de atividades. 

Sr. Felipe Amado adicionou que cabe resgatar as conversas da época de definição dos atuais 



 

 

 

critérios de rodízio, para recuperar as discussões e contrapontos sobre o tema. Ele se 

prontificou, ainda, de acionar o Sr. Eder Oliveira para retomar este GT para produção de 

parecer/manifestação sobre o assunto para enviar à SUSEP. 

 A Diretora de Seguros, Sra. Fernanda Chaves, questionou aos participantes da reunião se 

haveriam sugestões de assuntos para tratar com o Sr. Cesar Neves. Claudia Ribeiro sugeriu o 

assunto SRO, pelas dificuldades de interlocução com as empresas registradoras e para 

maiores informações acerca da fiscalização da SUSEP com essas empresas. Outro assunto 

sugerido pela Sra. Claudia Ribeiro foi Open Insurance, visando obter maiores informações 

acerca do andamento das fases de implantação frente ao cronograma previamente definido. 

A Sra. Máris Gosmann sugeriu abordar sobre Sandbox e painel de resultados das entidades 

abrangidas. 

 

 
Brenda Trajano  

Secretária 
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Coordenação do CT Seguros 
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